mais plutôt comme la pétition du *Temps* et de ses inspirateurs. Cette audacieuse supplique était peut-être la préface du mouvement déplorable que nous ont signalé ces jours-ci les dépêches. Il paraîtrait que M. Henri des Houx, l'ancien rédacteur du *Journal de Rome*, aurait écrit dans le *Matin* que, puisque le Pape et les évêques se déclarent eux-mêmes incapables d'organiser le service du culte, le soin de sauver leur foi repose sur les catholiques français. Une réunion protestataire, dit la dépêche, aurait eu lieu déjà chez M. des Houx, et doit être suivie d'une seconde pour décider de l'organisation que les fidèles comptent donner à la pratique du culte. M. des Houx, dont le jugement a toujours laissé beaucoup à désirer, et dont un livre a déjà été mis à l'Index, donne un grand scandale, si vraiment il tient la

* * *

conduite que lui prêtent les agences télégraphiques.

Au Canada, les événements notables sont rares. Une réunion des premiers ministres provinciaux doit avoir lieu en octobre à Ottawa, et ils doivent conférer avec Sir Wilfrid Laurier au sujet de l'augmentation du subside fédéral. On s'occupera aussi, paraît-il, de la question des pêcheries.

L'élection du ministre des finances, M. Fielding, a été annulée pour violation de la loi électorale, et l'on demande maintenant la déqualification de cet homme politique. On discute en ce moment la question du droit de l'Orateur à émettre son mandat pour une nouvelle élection.

A Québec, les changements ministériels annoncés depuis quelque temps ont eu lieu en définitive. M. McCorkill a été nommé juge à Québec. M. Auguste Tessier est devenu trésorier provincial à la place de M. McCorkill. M. Allard, ministre de l'Agriculture à la place de M. Tessier, et M. Weir, Orateur de l'Assemblée, est devenu ministre des travaux publics à la place de M. Allard.

Thomas Chapais.